

COLUMNAS DE 2 DE JUNIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Desprecio por los otros 'héroes'

Hace un año fueron echados a la calle alrededor de 10 mil médicos, enfermeras y pasantes del sistema público de salud. La pandemia obligó a un desesperado reclutamiento, pero la pichicatería sigue privando en el desabasto de materiales de trabajo.

Explicablemente indignada y valerosa, la servidora pública Miriam Valenzuela grabó el sábado un video para lanzar este clamor:

"Soy química clínica. De éstos que estamos en la batalla contra el covid, que no nos rajamos y, aun teniendo algún diagnóstico para correr, no corrimos. Hemos estado trabajando arduamente en los laboratorios de la Secretaría de Salud y el Issste durante estos más de dos meses y medio. Jamás nos han proporcionado unos *goggles*, jamás una *N95*. Nos han dado cubrebocas convencionales, incluso mal hechos y no se pueden utilizar. Yo tengo porque los he comprado. Me decido a hablar porque los químicos no somos 'del *primer contacto*', ¿cómo la ven? Estamos catalogados como 'segundo contacto'. Por eso no nos dan una *N95* ni *goggles*.

"De lunes a viernes tomo muestras con el equipo que me compro. No me rajo y sigo, pero quiero que quede claro que el químico clínico ¡claro que está en *primer contacto*!

"¿Que porque no tengo al paciente aquí y no lo recibo? ¡Pero lo veo desde sus entrañas!: su sangre, su orina, su saliva, su materia fecal, ¿no está contaminada? Él tiene covid, ¿pero todo por dentro no tiene covid? ¿Lo que yo hago no es para infectarme? *No tiene gases, no aspiren vapores de las flemas de los pacientes*.

"Me decido a alzar la voz, porque en mi clínica hay un programa que ~~es~~ *empleado del mes*, y a un compañero químico se lo niegan, porque *no está en contacto* con covid. ¡Háganme favor, toma muestras todos los días, *va a piso*!

"Pacientes que estuvieron en covid y ya salieron negativos, los sacan y les siguen dando tratamiento afuera. ¿Quién los atiende? Nosotros. Todas las muestras de pacientes covid nosotros las tomamos y procesamos. Digan si no estamos en *contacto*.

"No, no tenemos al paciente enfrente y no nos pueden llegar sus aerosoles, pero tenemos todos sus líquidos corporales trabajándolos. Y tengo que manipular su sangre, hacer diluciones para darte un conteo de cómo están su *PCR*, su *deshidrogenasa* su *dímer D*, pero no.

"¿Yo soy de hierro? No ocupo *N95*. Qué mal estamos, amigos.

"No le estoy echando a ninguna autoridad. Así nos tienen catalogado todos: sindicato, autoridad, algunos jefes inmediatos. No le saco al trabajo ni le voy a sacar. Las primeras muestras que se tomaron de covid en Issste Los Mochis los tomamos el jefe de laboratorio y yo. En ese momento nos proporcionaron material, pero después no. ¿Los químicos *no están en riesgo*? ¡Háganme favor!

"¿Qué es más importante: tener al paciente aquí o ver sus entrañas? Ahí se las dejo, analícenle, jefes, *¿por qué se están contaminando los químicos?*

"No le saco a la chamba y jamás le sacaré. Sale.

"¡Químicos, alcen la voz! Ahí encerraditos en el laboratorio nadie nos va a escuchar. ¡Échenle ganas...!".

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Cada quien su "banderazo"

Les importa más la rapidez, la velocidad, que el destino y los pasajeros

Florestán

Cuando México supera los 10 mil muertos y los 93 mil contagiados por covid-19, aún no se alcanza el pico, como me dijo ayer el doctor Hugo López-Gatell, y estamos lejos de acabar con la epidemia, estamos en el riesgo máximo y es el momento de mayor peligro en el que se debe mantener la jornada de sana distancia; ayer se dio el banderazo de lo que el gobierno ha llamado el regreso a la nueva normalidad.

En este primer día, mientras el Presidente de la República recorre en camioneta seis estados del sureste para atender tres de sus cuatro proyectos prioritarios en un recorrido de nueve días, el país sumó anoche 10 mil 167 fallecidos y 93 mil 435 enfermos.

Esto ocurre cuando, en los hechos, antepone trenes y refinería a pandemia y centenares de personas salen en 17 ciudades a pedir su renuncia, en lo que no estoy de acuerdo, a bocinazos.

Con el banderazo de ayer, la gente había desbordado las calles desde el sábado, si el Presidente sale, los demás también, y creyendo que el regreso a la nueva normalidad era el otro banderazo de salida a la vieja normalidad, de lo que alertó ayer el doctor López-Gatell, quien me dijo que al ser este el momento de mayor riesgo de contagio, aunque haya terminado en el calendario el sábado, se deben respetar las medidas de aquella etapa de sana distancia; que esto no es, ni por mucho, el final de la epidemia, que estamos en la etapa más peligrosa de contagio y lejos de terminar de contar enfermos y muertos.

Yo no acabo de entender la urgencia del Presidente de hacer este largo viaje de nueve días y más de 3 mil kilómetros por carretera para dar los banderazos de inicio de obra en cuatro tramos del Tren Maya, visitar la refinería en Tabasco y en Coatzacoalcos, un extremo del corredor del Istmo, cuando lo podría haber hecho a distancia o dar la orden de inicio de obra y luego, en otro momento mejor, ir a ese protocolo innecesario del banderazo.

Pero dijo que así lo quería hacer y así lo hizo

RETALES

1. CLASES. Hugo López-Gatell dejó ayer muy en claro que no habrá clases hasta agosto. Desde preescolar a posgrado, en escuelas públicas y privadas. Ya hay acuerdo con Esteban Moctezuma;
2. AGANDALLE. Morena quiere la presidencia de la Mesa de la Cámara de Diputados que por acuerdo le corresponde al PRI como tercera fuerza con 46 legisladores, pero está haciendo crecer al PT, que tenía 35 y es la cuarta. Ya le pasó cinco diputados y le mandará siete más para que sume 47, desplace al PRI y presida la mesa. Los que iban a ser diferentes; y
3. DESPLOME. La encuesta del Banco de México a analistas coincide con su peor escenario para este año: un desplome del PIB de 8.16 por ciento; la del banco central era de 8.8 por ciento. Y aún faltan elementos y tiempo para ajustar esas proyecciones más a la baja.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que en diversas áreas de gobierno comenzó a circular un diagnóstico elaborado por la titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Mara Gómez, en el que advierte que de aplicar el recorte de 75 por ciento que le exige Hacienda, tendría que cancelar todas sus operaciones sustanciales y se enfilaría a desaparecer, pues implica el despido de personal y dejar de pagar la renta de todos los Centros de Atención Integral en el país.

Que cientos de cooperativistas de Cruz Azul negaron que se hubieran descongelado las cuentas intervenidas por la UIF, dato que confirmó anoche la jueza Laura Gutiérrez de Velasco, por lo que no cobraron su quincena y denunciaron “traición” de los abogados Guillermo Barradas y Roberto García, que les dieron la espalda para representar “a quienes se quieren apropiarse ilegalmente de la cooperativa”, como Víctor Garcés.

Que otra curva que no logran aplanar es en el Congreso de Ciudad de México donde no para la grilla de la coordinadora de Morena, Martha Ávila Ventura, contra su homóloga del Verde, Alesandra Rojo de la Vega, cuyos cercanos aseguran que la primera quiere cerrarle el camino político. ¿Será que se acabó el romance de esos partidos en la capital

Pierde el sueño Hasta hace poco —unos meses—, el presidente Trump tenía en su agenda tres temas que concentraban su atención: la iniciativa de impeachment (destitución) por espionaje a Joe Biden, actual candidato demócrata a la presidencia. El otro tema era la guerra comercial con China. Y el tercero, la amenaza atómica de Irán. Ninguno le quitaba el sueño. La muerte de un ciudadano afroamericano a manos de un policía, hoy no lo deja dormir. **Donceles**

Universal:

Historias de Reportero / [Estalla Sheinbaum contra López Gatell/](#)

Carlos Lorete de Mola (p.2)

Reforma:

Jaque Mate / [Fin de jornada](#) / Sergio Sarmiento (p.10)

Milenio: Duda Razonable / [López-Gatell, víctima de su éxito](#) / Carlos Puig (PP-2) Milenio: [Pandemia Covid-19](#) (Numeralia / PP-4)

Milenio

Día con Día / [La rueda tiene que girar](#)

/ Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsio

: Razones / [Otra vez el fantasma del golpe](#)

Jorge Fernández M. (p.10)

Excélsior:

[La "revolución" de AMLO](#) /

Fernando Belaunzarán (p.12)

El Heraldó:

Historia de lo Inmediato / [La derecha se solivianta](#)

/ Álvaro Delgado (p.10)

Excélsior:

Arsenal / [La 4T deja en la calle a Atención a Víctimas: no hay "ni para la luz"](#)

Francisco Garfias (p.4)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Entre el SAT y la UIF, tiemblan los empresarios](#)

Salvador García Soto (PP-11)

Universal:

En tercera persona / [En el círculo del horror](#)

Héctor de Mauleón (p.9)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: La Gran Carpa (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldó: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

_ COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO**AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

- **Se fortalece Sánchez Barrales en el contexto político rumbo al 2021, en Atizapán de Zaragoza**
- **Se sumó a bancada del PT con un objetivo claro en los intereses de MORENA**
- **Que pretende complicarle el camino al PRI rumbo a Mesa Directiva en San Lázaro**
- **Transformación de México sigue avanzando: Maurilio Hernández**
- **PAN no busca sacar raja política, asegura Inzunza**
- **Proponen empresarios a Movilidad implementar acciones contundentes, de salud, en el transporte público**

La decisión del legislador federal mexiquense, Raúl Sánchez Barrales Zavalza, no fue entendida en su justa dimensión por toda la clase política, pues consideran que tiene que ver con el debilitamiento del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) o que incluso pierde posibilidades rumbo a las elecciones intermedias del próximo año, pero en realidad es todo lo contrario.

Son diversos los movimientos que se realizan entre los aliados legislativos del presidente Andrés Manuel López Obrador; MORENA, PT, PES, con la finalidad de evitar ecuaciones que beneficien a sus adversarios políticos, sin embargo conservan mayoría, caso concreto en la LXIV Legislatura Federal. Por ejemplo en el contexto de polarización entre los sectores afines y los críticos de López Obrador, los operadores en el Congreso de la Unión se preparan ante el escenario de renovación de la Mesa Directiva, con el objetivo de acotar el paso del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que por el momento conserva la tercera fuerza legislativa.

De acuerdo con el artículo 17 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para el segundo y tercer año legislativo, la Mesa Directiva debe recaer, en orden decreciente, en un integrante de los dos grupos parlamentarios con mayor número de diputados que no la hayan ejercido, como es el caso del PRI y PT. Los priistas suman 46 diputados y la bancada del PT subió a 40, pero podrían sumar otro tanto.

Para llegar a 40 integrantes, cuatro diputados se sumaron al PT en las últimas semanas, dos de ellos lo anunciaron el sábado pasado, en cuya operación neurálgica se incluyó el legislador mexiquense Raúl Sánchez Barrales, de Atizapán de Zaragoza.

Lo anterior fue resultado de acuerdos logrados entre Raúl Sánchez Barrales y Mario Delgado Carrillo, el coordinador del Grupo Parlamentario de MORENA, con avanza en su aspiración de convertirse en el próximo candidato de la coalición por la Presidencia Municipal de Atizapán de Zaragoza.

Sánchez Barrales no habría abandonado MORENA e irse al PT si no se tratara de una relevante negociación que, en el fondo, podría estar avalada desde Palacio Nacional, pues el objetivo de fondo es el crecimiento de los petistas.

Lo anterior con el objetivo de acercarse a los 46 diputados priistas o superar la cifra, lo que los colocarán en la posibilidad de quedarse con la Presidencia de la Mesa Directiva.

En septiembre del año pasado, MORENA intentó reelegir a Porfirio Muñoz Ledo en la Mesa Directiva, lo que generó inconformidades y turbulencia en la Cámara de Diputados, tras lo cual renunció al cargo para dar paso inmediato a una serie de negaciones que derivaron en la llegada de la panista mexiquense Laura Rojas Hernández, a la Presidencia.

En ese momento trascendió que los jefes de bancadas acordaron respetar la Ley Orgánica, de modo que en este tercer año legislativo que iniciará en Septiembre, el PRI pudiera acceder a la posición por ser tercera fuerza.

Pero en el futurismo se habla de la posibilidad de que el PT pudiera impulsar para ese cargo a Porfirio Muñoz Ledo, quien ha sido un importante crítico de diversas decisiones legislativas precisamente de MORENA, sin embargo para el que manda en el país, resulta mejor opción que el Revolucionario Institucional.

Atajos

Por la izquierda: El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura, Maurilio Hernández González, consideró que “la transformación de México sigue avanzando y no se detendrá, porque es necesario seguir con el combate a la corrupción, a las desigualdades sociales y a los privilegios de las élites, lo que aún genera resistencias al cambio”.

En el marco del primer año y medio de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el también coordinador de los diputados locales de MORENA, dijo que en México se avanza en “una transformación que no tiene marcha atrás, en cambios de fondo que llevaremos hasta donde y cuando el pueblo quiera”.

En opinión de Maurilio Hernández, se han conseguido avances significativos en en muchos ámbitos públicos, sin embargo reconoció que falta mucho por hacer y que también se enfrentan grandes resistencias.

Por la derecha: Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que su partido busca ser empático, generar una conciliación social y un reencuentro con la ciudadanía en esta emergencia sanitaria por el Covid-19.

Inzunza descartó que el albiazul pretenda sacar raja política, sino que actúa con un enfoque humanista, solidario, brindando ayuda para la gente que lo necesita.

En el marco de la exposición virtual con el tema Realidad Política, Propuestas de Acción Nacional para tiempos de Pandemia y Post Covid 19, subrayó que el PAN busca ser sensible, estando del lado del gente.

Por el centro: El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCE), a través de su presidenta, Laura González Hernández, propuso a la Secretaría de Movilidad que en coordinación con los transportistas de pasajeros, establezcan rutas de transporte de las zonas habitacionales a las industriales, así como los respectivos regresos, exclusivos para trabajadores de los nuevos sectores esenciales. Lo anterior porque se mantiene el semáforo rojo en la entidad y siguen registrándose casos positivos de coronavirus.

La dirigente empresarial afirmó que con estas medidas, la sanitización permanente de las unidades, el cuidado en casa de los trabajadores y la rigurosa aplicación de medidas de sanidad en las empresas, se puede transitar a un regreso seguro para los trabajadores, sus familias y la sociedad en general. Propuso además que se realicen pruebas aleatorias, diarias y permanentes de detección de COVID-19 a los usuarios de este transporte.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Raja política

El líder del PAN en el estado de México, **Jorge Inzunza Armas**, aseguró en una videoconferencia sobre Covid-19, que su partido no sacará raja política de este delicado tema de la pandemia, sino por el contrario, buscan ser empáticos, generar una conciliación social y un reencuentro con la ciudadanía en esta emergencia sanitaria. En esa video conferencia estuvieron también **Luis Felipe Bravo Mena**, **Anuar Azar Figueroa y Enrique Vargas del Villar**, quienes coincidieron en que están del lado de la gente porque el PAN es un partido humanista...Por cierto, el alcalde Enrique Vargas del Villar, nos comentó que la marcha del Frente Nacional Anti AMLO (FRENA) no es una corriente política como muchos lo han querido manejar, sino una expresión ciudadana de la gente que ya está desesperada con las acciones del gobierno federal "y es la sociedad organizada la que levanta la voz y que qué bueno que la sociedad lo haga, yo celebro mucho este movimiento. El edilhuixquiluquense continúa en la lista de los gobernantes municipales mejor calificados a nivel nacional...En Naucalpan, el secretario de Medio Ambiente **Jesús King** nos comentó que se inició El Plan de Reforestación de la Zona Centro de Naucalpan, mediante la sustitución de las especies arbóreas, como parte de la seguridad ambiental para todo el municipio, como lo pidió la presidenta municipal **Patricia Duran Reveles** y para lograrlo, dijo, realizaron un exhaustivo análisis y diagnóstico integral, tanto de la situación del arbolado, como de su Impacto Social y Urbano, para planificar la sustitución con especies adecuadas a las características urbanas y del suelo de Naucalpan...Y mientras muchos funcionarios dan lo mejor de sí para seguir adelante a pesar de la pandemia, la regidora de Morena Alexis Santos, se dedica a enviar felicitaciones a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), "por sus 56 años de resistencia y lucha diarias, una felicitación y un abrazo combativo de parte de todos acá en Naucalpan". Por supuesto que le llovieron las críticas en redes.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE los empresarios mexiquenses agrupados en el CCEEM que lidera Laura González, se dijeron preocupados, pues hicieron notar que esta semana en los sectores automotriz, construcción y minería se están reincorporando poco más de 60 mil trabajadores y serán más de 100 mil en próximas semanas, un mundo de gente que deberá desplazarse, cuando las estadísticas marcan que el segundo lugar de contagios después de hospitales es el transporte público. Las mujeres y hombres de negocios se han visto dispuestos para aplicar, dentro de las empresas, los protocolos estrictos como lo exigen las autoridades sanitarias, pero pocas empresas rentan transporte particular o cuentan con el propio, de ahí que hacen una propuesta interesante a la Secretaría de Movilidad: que con las empresas transportistas establezcan rutas de ida y vuelta a las zonas habitacionales y los parques industriales, exclusivamente para trabajadores. A ver

QUE el proyecto del aeropuerto en Santa Lucía, municipio de Tecámac, parece traer el santo de espaldas: a raíz del importante hallazgo de un cementerio de mamuts y que, según gente informada también contendría osamentas de humanos que datan del Pleistoceno, se multiplican las voces que piden atrasar o cambiar de sitio las obras de la magna terminal aérea. Hay quien señala que incluso, en apoyo a esta exigencia, podrían levantarse amparos ante instancias internacionales que eviten el traslado "al vapor" de los restos. Lo cierto es que ambas cosas, modernidad e historia, beneficiarían en mucho a la región. Cosa de saber manejarlo.

QUE apoyados en la opinión de expertos de la UNAM, que sugieren por la pandemia destinar más apoyo a los sectores vulnerables, el gobierno local de Chimalhuacán pidió al federal reasignar el recurso anual para desarrollar un plan alimentario que apoye a más del 60 por ciento de la población que depende del comercio o empleos informales. Por desgracia hay sectores sociales afectados, pero en efecto hay pobres entre los pobres

Company Name www.panedomex.org

